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Dopo la notizia del contributo per 
la costruzione della nuova men-
sa, arriva negli ultimi giorni del 

2022 un’altra novità importante per San 
Cesario: il contributo del Ministero per 
l’efficientamento energetico della nostra 
scuola. È questa la notizia principale di 
questo numero: ne parliamo nell’artico-
lo principale, dove illustriamo i dettagli 
dell’intervento e la soddisfazione per un 
intervento che guarda all’ambiente e ai 
giovani, quindi al futuro. A parte questi 
investimenti, abbiamo pensato di dedica-
re un approfondimento al bilancio 2023 
del Comune. Si tratta di un momento in 
cui l’aumento dei costi dell’energia mette 
in difficoltà famiglie e imprese ma anche 
i bilanci dei Comuni italiani. Sarà quindi 
un 2023 di sacrifici per i conti, ma sen-
za rinunciare ai principali servizi e – an-
cora una volta – senza ritoccare le tasse 

locali, che rimarranno ferme anche nel 
2023. A seguire, abbiamo dedicato alcu-
ni approfondimenti alla digitalizzazio-
ne dell’attività del Comune, che era ed è 
uno dei punti importanti del programma 
elettorale della nostra Amministrazione. 
In questo numero, tanto spazio alle asso-
ciazioni e alle attività del territorio, che 
ancora una volta voglio ringraziare per il 
loro impegno costante. Si chiude un anno 
importante, non privo di difficoltà ma an-
che ricco di soddisfazioni, per cui - nono-
stante tutto - guardiamo con fiducia an-
che al 2023. Da parte mia e della Giunta 
comunale i più sentiti auguri di Buon Na-
tale e Felice Anno Nuovo a tutti i cittadini 
e buona lettura di questo nuovo numero!

Francesco Zuffi
Sindaco di San Cesario sul Panaro

Una scuola più efficiente
e sostenibile e tasse ferme
Sarà un 2023 di sacrifici per i conti comunali ma comunque vicino alle esigenze delle famiglie

di: Francesco Zuffi

di: Redazione

I servizi del Comune sempre più a por-
tata di click. Da oggi sarà possibile pre-
notare e gestire gli appuntamenti per 
richiedere servizi e autorizzazioni agli 
uffici comunali direttamente dal sito del 
Comune di San Cesario www.comune.
sancesariosulpanaro.mo.it dal menù Ser-
vizi online – Prenotazione appuntamenti 
oppure dal linkv www.comune.sance-
sariosulpanaro.mo.it/appuntamenti. La 
volontà dell’Amministrazione è quella 
di ampliare le modalità con cui gli utenti 
possono richiedere degli appuntamenti, 
attraverso l’attivazione un nuovo servi-
zio di Agenda Digitale che permetta di 
gestire date e orari in modo flessibile, 
direttamente ed in piena autonomia, af-
fiancando le attuali modalità di preno-

tazione telefonica o via mail. Gli Uffici 
interessati dal nuovo servizio sono quel-
li di Edilizia privata/urbanistica, lavori 
pubblici, servizi alla persona, servizi de-
mografici, servizi di segreteria, servizio 
di promozione comunità attiva e servizio 
tributi. Per accedere al servizio non c’è bi-
sogno di avere un’identità digitale (Spid), 
ma basterà inserire alcuni dati anagrafici 
del richiedente e una mail dove si rice-
verà un link per confermare l’indirizzo 
email indicato e una successiva mail per 
la conferma della prenotazione.

Foto: dal sito del Comune sarà possibile 
accedere alla prenotazione di tanti servizi

Un Comune sempre più vicino al cittadino con l’Agenda digitale
Già attivo il servizio che permette di gestire e prenotare con un click gli appuntamenti
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Ben 340 nuovi punti luce a led:
il polo scolastico è sempre più green
Migliorata l’efficienza energetica della struttura grazie ai quasi 80mila euro dal Ministero

Il Comune di San Cesario sul Pa-
naro ha ottenuto nei giorni scor-
si un contributo di 78.100 euro 

per intervenire sul polo scolastico mi-
gliorando l’efficientamento energeti-
co della struttura. Il contributo è stato 
concesso grazie alla partecipazione al 
bando CSE 2022 pubblicato dal Mini-
stero per la Transizione Ecologica, per 
la Sostenibilità e l’Efficienza energetica 
e destinato appunto alla realizzazione 
di interventi di efficienza energetica.  
Oggetto dell’intervento sarà il polo sco-
lastico, ed in particolare la struttura che 
ospita le scuole elementari e medie: es-

di: Redazione

Il Sindaco Zuffi: Continuiamo ad investire nell’edilizia scolastica
di: Lorem ipsum

“Si tratta di una notizia positiva sot-
to molto aspetti. In primo luogo, è un 
messaggio positivo dal punto di vista 
ambientale, dato che l’intervento com-
porterà un significativo risparmio in 
termini di consumi, particolarmente 
importante vista l’attuale situazione 
energetica nazionale ed europea. Inol-
tre, si continua a investire nell’edilizia 
scolastica, qualificando le scuole dove 

crescono i nostri bambini, e miglio-
rando continuamente le condizioni di 
confort dei nostri edifici. Infine, dopo 
i 360mila euro del PNRR per la nuova 
mensa, sono soddisfatto per aver otte-
nuto un altro finanziamento importan-
te, che premia la capacità della nostra 
Amministrazione di ricercare e ottenere 
finanziamenti e risorse per investimenti 
sul territorio. Grazie a questa attività 

siamo riusciti negli ultimi anni ad at-
trarre risorse per interventi importanti, 
e per questo devo ringraziare anche i 
tecnici comunali che sanno trasformare 
le nostre idee in progetti competitivi e 
attrattivi. Con questo intervento dia-
mo un segnale importante alla nostra 
comunità: a San Cesario si continua a 
investire in ambiente e scuola, due temi 
che guardano al futuro”.

sendo già presente sul plesso un impianto 
fotovoltaico per la produzione di energia 
da fonti rinnovabili, la scelta del Comune 
è stata quella di puntare sulla riduzione 
dei consumi.

Grazie al contributo, infatti, sarà possi-
bile la sostituzione completa dei punti 
luce della scuola, rimuovendo le esistenti 
plafoniere tradizionali con nuovi punti 
luce a led di ultima generazione. Questo 
intervento comporterà innanzi tutti un 
miglioramento nel confort ambientale, 
dato che le nuove lampade sono più per-
formanti e garantiscono un miglior rap-

Foto: L’entrata dell’Istituto Pacinotti oggetto degli interventi

Foto: Gli attuali punti luce che saranno 
sostituiti con i più efficienti led

porto illuminante, ma soprattutto ci sarà 
un grande beneficio in termini energetici, 
considerato che coi nuovi corpi (circa 350 
le lampade che saranno sostituite) si sti-
ma una riduzione complessiva dei consu-
mi di luce intorno al 40%.

A San Cesario si continua quindi a inve-
stire in edilizia scolastica, e si fa con un 
occhio di riguardo all’ambiente, portando 
la scuola ad essere oggi una struttura effi-
ciente e poco impattante da punto di vista 
ambientale: anche questo è un messaggio 
importante per le giovani generazioni che 
la frequentano.
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Lavori pubblici, 
tutti i cantieri aperti
Prosegue la realizzazione della circonvallazione, quasi conclusa l’area sgambamento

Circonvallazione
Stanno proseguendo senza particolari 
imprevisti i lavori di realizzazione del-
la futura circonvallazione, a quasi un 
anno dall’inizio del cantiere. Ad oggi è 
stato completamente realizzato il ba-
samento del futuro cavalcavia in zona 
centro sportivo, che dovrà rimanere 
fermo per qualche mese per permettere 
la stabilizzazione dei terreni riportati.  
Al contempo, sta proseguendo la realiz-
zazione delle rotatorie, sia in direzione 
Piumazzo che in direzione Spilamberto. 
A breve, il traffico sarà deviato sui trat-
ti interni delle rotatorie per permettere 
il prosieguo dei lavori sulla carreggiata 
esistente.

Sottopasso via Parolaro
L’Amministrazione ha deciso di proce-
dere alla realizzazione di un sottopasso 
ciclo-pedonale in Via Parolaro, all’al-
tezza della futura interconnessione con 
la circonvallazione. Questo sottopasso, 
non previsto nel progetto della tangen-
ziale, servirà a garantire a pedoni e ci-

clisti di continuare a fruire del tracciato 
originale di Via Parolaro verso la cam-
pagna. Allo stesso tempo, l’infrastrut-
tura potrà permettere ai residenti che 
rimarranno all’esterno del tracciato della 
circonvallazione, di raggiungere a piedi 
o in bicicletta il centro del paese, senza 
dover transitare per la rotonda della fu-
tura circonvallazione.

Area sgambamento cani
Nell’area adiacente a Villa Boschetti, a 
fianco del pedonale che porta a scuola 
da Viale Vittorio Veneto, si stanno con-
cludendo i lavori di realizzazione della 
nuova area sgambamento cani. L’area pre-
vede due zone distinte per i nostri ami-
ci a quattro zampe, ognuna delle quali è 
stata attrezzata con arredi e un punto di 
approvvigionamento acqua. Nelle ultime 
settimane si è proceduto alla progettazio-
ne del sistema di illuminazione, e a breve 
partiranno i lavori di posa dei punti luce. 
I lavori si concluderanno nei primi mesi 
del 2023 e a seguire si potrà iniziare a fru-
ire della nuova area.

di: Redazione

Amministrazione comunale

Foto: L’incrocio fra Via Parolaro e la circonval-
lazione dove sarà realizzato il sottopasso

Foto: A un anno dall’apertura del cantiere 
circonvallazione1 i lavori procedono spediti

Foto: L’area sgambamento cani in Villa Boschetti
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Bilancio 2023, obiettivo razionalizzazione 
della spesa senza calo dei servizi
Nessun aumento di tasse e tariffe: la crisi energetica non può ricadere sulle famiglie

Mai come quest’anno sarà im-
portante una gestione attenta 
dei conti del Comune. Rispet-

to agli anni passati, quando già non sono 
mancate le difficoltà, il 2023 rappresen-
ta per i nostri enti – tutti, non solo San 
Cesario – un passaggio di grande incer-
tezza. La causa è legata principalmen-
te all’aumento dei costi energetici, che 
come per le famiglie e le imprese, colpi-
sce in egual misura i Comuni inciden-
do in modo profondo sui costi di fun-
zionamento della macchina comunale. 
Per dare qualche numero significativo, il 
costo della pubblica illuminazione a San 
Cesario nel 2022 è passato da 218mila 
euro all’anno, a quasi 417mila comples-
sivi. Si tratta di un aumento di portata 
enorme, che incide in modo signifi-
cativo sul bilancio del Comune e sulla 
programmazione 2023. Ciò nonostante, 
stiamo lavorando su un bilancio 2023 
che ci permetta la salvaguardia dei conti 
senza rinunciare ai principali obiettivi 
amministrativi per il nostro Comune.

La grande attenzione alla spesa, e qual-
che razionalizzazione all’interno della 
macchina comunale, ci consentirà di 
approvare un bilancio che innanzi tutto 
non prevederà aumenti di tasse e tarif-
fe. Abbiamo cioè assorbito gli aumenti 
energetici senza chiedere un esborso ag-
giuntivo ai cittadini. Lo stesso sarà per 
tariffe dei servizi scolastici e parasco-
lastici. Abbiamo ritenuto che non fosse 
sostenibile per cittadini, famiglie, com-
mercianti e imprese locali fronteggiare, 
oltre alle difficoltà che ci sono, anche un 
aumento della tassazione locale. Il tutto 
sarà fatto senza incidere sulla qualità dei 
servizi alla persona, a partire dai servizi 
sociali e quelli scolastici.

Nel 2023 sarà infatti importante man-
tenere alta l’attenzione sulle fragilità 
sociali, che ci aspettiamo in aumento a 
causa del caro energia e dell’inflazione. 
Su questo fronte cercheremo non solo 
di garantire anche nel 2023 le risorse 
già stanziate quest’anno per far fronte 
alla povertà economica, ma soprattutto 
faremo tesoro della ricerca presentata 
quest’anno sulle nuove e vecchie fragili-
tà economiche per agire sul fronte della 
prevenzione, rafforzando le reti sociali e 
i percorsi di sostegno. Nel prossimo bi-
lancio sono confermate anche le spese 
per i servizi dell’infanzia, a partire dal 

nido dove saranno garantiti i posti ne-
cessari ai servizi integrativi come il nido 
flessibile. Infine, la manutenzione del 
territorio, che sarà garantita ai livelli de-
gli ultimi anni. Per cercare di salvaguar-
dare la qualità e la quantità dei servizi 
offerti sarà indispensabile una gestione 
2023 attenta e responsabile, capace di 
garantire un buon equilibrio di spesa. Il 
tutto sarà fatto senza rinunciare a politi-
che importanti per il territorio, a partire 
dai lavori e dalle prime attività che inte-
resseranno l’ex cinema, fino alla digita-
lizzazione dei servizi e agli investimenti 
da realizzare con le risorse del PNRR.

di: Redazione

Amministrazione comunale

Foto: tra gli interventi per contenere
i costi vi è anche la razionalizzazione
della macchina comunale
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Tutti al nido! Coperta la totalità
di richieste per il servizio
Grazie ad un contributo della Regione sono stati aggiunti altri sette posti

Nei giorni scorsi la Giunta ha 
adottato una delibera grazie alla 
quale verrà esaurita la graduato-

ria del nido comunale La Coccinella, co-
prendo al 100% la richiesta del servizio. 
Grazie ad un contributo della Regione 
Emilia-Romagna sono stati aggiunti dei 
posti aumentandoli ad altri 7 bambini.

Il commento dell’Assessore Luca Brighet-
ti: “Questo intervento ci permette di non 
lasciare indietro nessuno e soddisfare tutte 
le richieste dei cittadini che sono arrivate 
al Comune. In aggiunta al nido flessibile e 
allo spazio genitori-bambini, l’offerta dei 
nostri servizi è ora molto strutturata.

Siamo consapevoli di avere nuove sfide a 
cui dare risposta, come ad esempio le ri-
chieste per bambini lattanti o la copertura 
del servizio durante i periodi di chiusura 
dei servizi tradizionali, ma intanto coglia-
mo questo importante risultato”.

di: Redazione

Amministrazione comunale

Foto: per le famiglie sancesaresi l’offerta 
di servizi è ora molto strutturata

“Questo intervento 
ci permette di  
non lasciare 
indietro nessuno 
e soddisfare 
tutte le richieste 
dei cittadini che 
sono arrivate
al Comune”



8San Cesario notizie dicembre 2022

Dalle Associazioni

Foto: auguri di buon Natale da tutti noi

Una nuova fase di incertezza: 
difendiamo la dignità di chi ha bisogno
Il bilancio delle attività di Solidarietà in Rete, tra guerra e povertà locale

“Lasciamoci scuotere dal torpore e sve-
gliamoci dal sonno! Proviamo a chiederci: 
sono consapevole di ciò che vivo, sono at-
tento, sono sveglio?” 

Siamo giunti ormai al termine an-
che di quest’anno e Papa Francesco 
scuote e nostre coscienze anche nel 

cammino di avvento verso il Natale con 
queste parole: le facciamo nostre mentre 
ripensiamo a quello che abbiamo vissu-
to come Associazione durante questo 
2022. Un anno che ci aspettavamo com-
pletamente diverso, ma che lo scoppio 
della guerra tra Russia e Ucraina ha fat-
to ripiombare in una nuova fase di in-
certezza e di grandi rischi per la tenuta 
economica e sociale.

In questo scenario nuovo in cui ci siamo 
ritrovati immersi, abbiamo intensificato 
le attività del centro di ascolto e della 
Piccola Bottega Solidale per far fronte 
alle crescenti domande di aiuto anche da 
parte di alcuni nuclei di persone scappa-
te dalla guerra. Al tempo stesso abbiamo 
sentito l’urgenza di riflettere sul nostro 
operato, proprio per farci trovare pronti 
a gestire al meglio i progetti di fronte a 
continue crisi e imprevisti. Da qui i di-
versi incontri in cui abbiamo messo a 
fuoco punti di forza e di debolezza, va-
lori e obiettivi dell’associazione, ruoli e 
responsabilità per guidare al meglio l’as-
sociazione nella complessità.

Per quanto riguarda le relazioni sul terri-
torio, abbiamo promosso raccolte di beni, 
abbiamo cercato di sfruttare le occasioni 
per farci conoscere meglio (es alla sagra 
e in altre iniziative) in cui promuovere 
temi a noi cari (contrasto alla povertà, 
lotta allo spreco alimentare ecc...). Abbia-
mo sostenuto attivamente anche l’avvio 
del doposcuola insieme a CSI e Comune, 
mentre all’esterno abbiamo stretto colla-
borazioni aderendo all’Associazione Em-
pori Solidali Emilia Romagna ODV.

Non possiamo che ribadire, come già 
scritto in precedenza, quanto sia stato im-
portante anche il lavoro insieme all’Am-
ministrazione comunale nel tavolo delle 
povertà: uno strumento per conoscere 
meglio sia le povertà note (legate al red-
dito e al lavoro), ma anche per intercet-
tare nuove forme di fragilità che serpeg-
giano nella comunità. Per provare a fare 
tutto questo al meglio, crediamo che si 
importante tenere le porte aperte a nuovi 
volontari e promuovere la formazione di 
chi opera nell’associazione.

Difficile fare una sintesi di un altro anno 
così intenso, certo è che ne facciamo 
tesoro per affrontare il nuovo anno col 
desiderio di essere vivi, attenti alle di-
namiche e alle sollecitazioni che ci ar-
rivano dalla nostra comunità. Vogliamo 
continuare a difendere la dignità di chi è 
in una situazione di bisogno, a seminare 
solidarietà e senso di responsabilità co-
mune nell’affrontare le fragilità, ad aprir-
ci a nuove collaborazioni e progetti per il 
bene comune.

di: Augusto Brighetti per l’Organo di Amministrazione di Solidarietà in Rete

“Abbiamo 
affrontato
le incertezze 
economiche 
e sociali 
intensificando
i nostri sforzi”
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Dalle Associazioni

Foto: attiva da qualche anno,
l’associazione è ormai un punto
di riferimento del territorio

L’Anno che verrà: ViviSanGèr prepara
i tantissimi progetti per il 2023
È disponile il Calendario 2023 con le suggestive foto di San Cesario e dei paesi limitrofi

Il 2022 è stato un anno intenso e pie-
no di soddisfazioni. Come sempre, 
abbiamo cercato, nel nostro piccolo, 

di animare il paesello proponendo nuove 
iniziative alla cittadinanza e al commer-
cio locale. Dopo qualche mese di riposo 
e progettazione siamo partiti con il San-
gèr Summer Fest a luglio, 3 giorni di festa 
in cui abbiamo coinvolto diverse attività 
commerciali. Nonostante la caldissima 
estate abbiamo avuto una numerosa parte-
cipazione e ci auguriamo di ripetere l’even-
to negli anni a venire. L’autunno inizia con 
una bellissima collaborazione con l’Osteria 
della Graspa, associazione culturale di San 
Cesario. Insieme a loro abbiamo dato il via 
al concorso fotografico ‘sei tu la mia città’ 
che vedeva protagonista il nostro amato 
paesello e ciò che lo identifica. Siamo dav-
vero felici della partecipazione da parte dei 
cittadini, tantissime le foto che concorre-
vano e numerosi i curiosi che hanno pre-
senziato alla premiazione.

La fine dell’anno si avvicina e prende for-
ma il Calendario 2023 by Osteria della 
Graspa e ViviSangèr, acquistabile presso 
Da Capo a Coda e Fotografica. Il calenda-
rio raccoglie delle suggestive foto di San 
Cesario e dei paesi limitrofi, arricchite da 
simpatici aforismi in dialetto. Giunge così, 
quasi non ce ne rendiamo conto, il Natale. 
Questo Natale abbiamo voluto concen-
trare tutte le nostre energie nella giornata 
dell’8 dicembre, quando il centro del paese 
si riempirà di mercatini, maghi, burattini, 
musica e ovviamente del buon cibo fu-
mante. L’anno sembra concludersi qui ma 

in realtà diversi progetti che prenderanno 
forma l’anno prossimo stanno muovendo i 
primi passi: da agosto stiamo collaboran-
do con altre quattro associazioni per rida-
re vita all’Ex Cinema di San Cesario, pro-
ponendo diverse attività che coinvolgano i 
ragazzi e non solo. In particolare, la nostra 
associazione proporrà dei corsi di forma-
zione, autoimprenditorialità e creatività. 
Insomma, ne abbiamo combinate di tutte i 
colori e tante altre ne combineremo con il 
nuovo anno. Grazie a tutti coloro che par-
tecipano, che credono in un San Cesario 
vivo e in ViviSangèr, continuiamo così!

di: Riccardo Tommesani

Porte aperte all’Acetaia Comunale per il periodo delle feste natalizie
di: Lorem ipsum

Il Gruppo Acetaia Comunale è sempre 
attivo e a disposizione dei cittadini pro-
prietari di piccole acetaie famigliari per 
consulenze ed analisi acetiche. Inizia il 
periodo buono per fare i prelievi ed i 
classici travasi: in questi giorni anche 
noi ci accingiamo a svolgere tale pratica 
nella sede dell’Acetaia Comunale dopo 
aver fatto le analisi acetiche e zuccheri-
ne della nostra batteria. Invitiamo tutti i 
cittadini a farci visita durante il periodo 
della Feste: le domeniche mattina, oppu-
re su richiesta, l’acetaia comunale sarà 
aperta per visite e spiegazioni sulla pro-

duzione dell’aceto balsamico di Modena.
A tutte le famiglie auguriamo di passa-
re questo difficile periodo senza troppa 
difficoltà credendo nella fratellanza e 
nella collettività che esalta i cittadini di 
San Cesario sul Panaro. Auguri di buon 
Natale e buon Anno, sperando che arrivi 
finalmente la pace nei paesi martoriati 
dalle guerre. Per informazioni e prenota-
re una visita all’Acetaia Comunale: Ulisse 
3358420720 oppure Sergio 3333174210.

Foto: l’interno della sede dell’Acetaia 
Comunale in Villa Boschetti
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Siamo qui per voi!
Il Circolo Arci di San Cesario si racconta

di: Gruppo Consigliare Arci San Cesario Sul Panaro

Forse non tutti sanno che ARCI As-
sociazione ricreativa e culturale ita-
liana, è un’associazione di promo-

zione sociale italiana fondata a Firenze il 
26 maggio 1957 ed è il racconto di perso-
ne e dei loro sogni dove l’impegno collet-
tivo si intreccia alla necessità di guardare 
al futuro con ottimismo e costruire spazi 
dove le idee possono diventare proget-
ti concreti a servizio della comunità per 
una cittadinanza attiva. Basata su valo-
ri imprescindibili dall’antifascismo alla 
democrazia, nel corso degli anni è da 
sempre promotrice di battaglie per i di-
ritti civili, l’uguaglianza e lotte contro la 
discriminazione ed all’interno dei propri 
spazi lavora per una società più giusta, 
accogliente e solidale.

Anche se gli anni della pandemia ci han-
no profondamente segnato, vogliamo 
congratularci con tutti i nostri volonta-
ri che non si sono mai arresi e ricordare 
con affetto e stima coloro che ci hanno 
lasciato. Il Circolo opera per tutta la citta-
dinanza collaborando con molteplici ini-
ziative. L’attuale crisi energetica derivante 
dal conflitto in corso sta minando anche 
la solidità della nostra gestione, in quanto 
i costi sono in continua ascesa e difficil-
mente controllabili. Nonostante tutto il 
gruppo consigliare sta facendo quanto 
possibile per mantenere aperto il nostro 
Circolo e arginare le spese. 

L’ampia metratura dei nostri spazi è da 
sempre un’opportunità per il territorio 
che ci ha permesso di ripartire in sicu-
rezza in base alle normative vigenti anti 
Covid 19 e collaborare con molteplici 
realtà. In questi anni abbiamo ospitato 
diverse tipologie di eventi dalle cerimo-
nie religiose multietniche (matrimoni e 
comunioni/cresime), eventi sportivi di 
carattere regionale e nazionale (campio-
nato provinciale, regionale ed italiano 
di biliardo),attività sportiva per giova-
ni (karate, pattinaggio, ginnastica) ed 
adulti(ginnastica dolce, scuola di ballo, 
yoga, qigong),serate di intrattenimento 
e danzanti, cene sociali per enti promo-
zionali per autofinanziamento, per le 
scuole ed enti locali.

Ci sono poi appuntamenti tipici come 
l’intrattenimento domenicale con la 
tombola, il classico Veglione di Capo-
danno e l’arrivo della Befana e la con-
segna dei doni per i più piccoli. Nuove 
collaborazioni sono in arrivo come lo 
spinning a cura della palestra locale Lo-
veFit. Il nostro Circolo è egregiamente 
rappresentato sul territorio da 4 squadre 
sportive agonistiche di biliardo che anno 
dopo anno si contraddistinguono per gli 
ottimi risultati.

I locali del bar sono da sempre un punto 
d’incontro dei pomeriggi estivi ed inver-
nali dove l’ambiente è sempre rinfresca-
to e riscaldato per fornire accoglienza 
per passare del tempo in compagnia. Il 
Circolo ospita anche la scuola di musi-
ca Accademia di Pan da sempre valore 
aggiunto del nostro territorio. La nostra 
risorsa più preziosa? Sono i volontari che 
con il loro tempo, idee ed energia non si 
limitano a condividere valori ma ne sono 
l’esempio dedicandosi sempre con co-
stanza e responsabilità ad ogni progetto a 
servizio della comunità. Il nostro Circolo 
è da sempre un ambiente inclusivo dove 
tutte le diversità vengono valorizzate così 
da dare a tutti pari possibilità di crescita 
in un sistema equo e coeso che si prende 
cura di tutti i cittadini con dignità, rispet-
to e pari opportunità. 

Nell’augurare a tutti voi i migliori auguri 
per le imminenti festività siamo a lan-
ciare una richiesta a tutta la cittadinanza 
che volesse dedicare del tempo e mettersi 
in gioco, invitandola ad unirsi al nostro 
gruppo di volontari per potere trasmet-
tere la nostra esperienza ed il nostro 
entusiasmo al fine di allineare sempre la 
nostra offerta alle necessità del territorio.

In corso Vittorio Veneto una lunga storia di inclusione, sport e incontri

Foto: Logo ARCI

Dalle Associazioni
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Un dicembre ricco di appuntamenti
a Sant’Anna

di: Consiglio del Circolo Arci Sant’Anna

Ed eccoci anche quest’anno, in 
prossimità delle festività na-
talizie, a fare il bilancio delle 

attività svolte per poi mandare in archivio 
anche il 2022. Continuano le iniziative, 
sempre molto partecipate, con i corsi di 
yoga. In collaborazione con il centro I 
Saggi, ed il supporto di alcune socie, in 
sede giochiamo a tombola e la ginnastica 
dolce per la terza età, oltre alle giornate 
dedicate al gioco del Burraco. Abbiamo 
organizzato la cena per il tesseramento al 
circolo con una partecipazione da tutto 
esaurito e, con nostra estrema soddisfa-
zione, la sala piena. La gita ai mercatini 
di natale che era in programma è rinviata, 
per concomitanti manifestazioni, a data 
da destinarsi e ovviamente con tema di-
verso da quello natalizio: vi terremo in-
formati. Quest’anno riprenderemo una 
iniziativa che a causa della pandemia era 
stata sospesa, nella serata del 17 dicem-

bre, al termine del presepe vivente in par-
rocchia di Sant’Anna, l’ARCI offrirà a tutti 
un piatto di polenta al ragù. Passando al 
nuovo anno, nel pomeriggio del 5 genna-
io, come da tradizione, è previsto l’arrivo 
della Befana che verrà a donare a tutti i 
bimbi di Sant’Anna le tradizionali calze 
con dolcetti e giocattoli e ci sarà anche 
un animatore che intratterrà i piccoli con 
giochi e magie. In attesa dell’arrivo della 
Befana, sarà disponibile una merenda per 
i più piccoli e per chi vorrà gnocco frit-
to con salumi. Nulla di nuovo sul fronte 
della guerra che continua a preoccupare 
e che è causa di sofferenza per tanti mi-
lioni di Ucraini e in particolare per i più 
piccoli e anziani. Ci aspettano purtroppo 
tempi difficili, ma sappiamo che se le dif-
ficoltà vengono affrontate insieme, come 
collettività, saranno sicuramente un po’ 
meno dure e che quindi, ora più che mai, 
il civismo, la solidarietà e il senso di co-

munità devono prendere il sopravvento 
sull’individualismo, l’egoismo e l’estre-
mismo. Conoscendo la nostra comunità 
e il grande patrimonio di associazioni-
smo e volontariato presente nel nostro 
territorio, ci sentiamo di poter guardare 
al futuro con moderato, ma fondato otti-
mismo. Il Circolo Arci Ennio Garagnani 
di Sant’Anna augura a tutti un buon Na-
tale e un sereno Anno nuovo.

Anche a Natale il circolo Arci organizzerà tanti eventi per le famiglie

di: Redazione

Dopo anni di limitazioni, finalmente le at-
tività per il 2022 del Motoclub Motopante-
gane sono ripartite corpose e su più campi. 
Dalle attività agonistiche in pista, ai moto-
raduni, alle collaborazioni per organizza-
zione di eventi in circuito ed esposizioni. 
Nelle gare agonistiche, i nostri giovani pi-
loti si sono ben distinti: RBF cup Nicholas 
Sola 1° categoria 600, Nicola Rossano 3°, 
Michael Venturelli 13°, e Ulisse Clò 17°  in 
categoria 1000, Cristian Sola 16° pareg-
giamenti categoria 600. Da sottolineare il 
14esimo posto per Erika Garavini nei pa-
reggiamenti categoria 600 dove alla gara 
d’esordio si è classificata terza. In collabo-
razione col MC2000 di Modena abbiamo 
partecipato alla realizzazione dell’evento 

Trofeo Walter Villa in autodromo a Mar-
zaglia, che ha visto il pienone di pubblico 
e partecipanti e all’esposizione dei mezzi di 
alcuni dei nostri associati alla prestigiosa 
fiera Modena Motor Gallery. Abbiamo 
partecipato a vari motoraduni come il mo-
togiro dell’appennino emiliano di Guiglia, 
la Mototagliatella di Predappio, il raduno 
della piè fritta di Castelguelfo, dove ci han-
no premiato come gruppo più numeroso e 
la Motoporchetta di Scortichino di Bonde-
no. Dalla nostra partecipazione a quest’ul-
timo raduno è partita una collaborazione 
col motoclub locale per eventi futuri come 
il raduno dell’8 dicembre “Babbi Natale in 
Moto” nel museo Vecchie glorie di Scorti-
chino, in provincia di Ferrara.

Un 2022 da incorniciare per il MotoClub Motopantegane
Da ricordare i successi nelle gare agonistiche e nella partecipazione ai motoraduni

Foto: il podio della RBF Cup
conquistato da Nicholas Sola

“Facciamo 
prevalere
la solidarietà
e il senso
di comunità”

Dalle Associazioni
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Lista Civica - Insieme per San Cesario

Politiche giovanili, scuola, 
volontariato, nuove povertà
di: Roberto Formentini, capogruppo

Per ogni anno che ci lasciamo alle spalle, arriva 
il momento per fare un bilancio: come è an-
data, quali propositi darci per il nuovo anno? 

Un’occasione preziosa per chi ha e sente fino in fon-
do la responsabilità di amministrare la Comunità! 
La guerra della Russia contro l’Ucraina, terribile e 
incomprensibile ai nostri occhi, ci ha fatti ripiom-
bare nell’incertezza e nella paura, sentimenti che 
volevamo dimenticare dopo la pandemia. Oltre 
all’aspetto umanitario, vi sono ricadute economi-
che e sociali: inflazione alle stelle, aumento dei costi 
energetici, aumento dei tassi di interesse per mutui, 
in poche parole: recessione! Nella nostra realtà, di-
venta fondamentale ciò che abbiamo costruito nei 
tavoli di lavoro sulle politiche giovanili; sulle nuove 
povertà, sul Volontariato; tre piste di lavoro che ci 
hanno dato spunti per pensare a nuovi interventi; tre 
pilastri dell’identità del centro-sinistra che assieme:

• alla scuola: siamo orgogliosi delle risorse ottenu-
te sui fondi Pnrr per l’ampliamento della mensa, 
come della ripartenza delle iniziative con il coin-
volgimento delle famiglie;

• alla cura del territorio: con la realizzazione del bo-
sco urbano in fregio all’autostrada, le azioni messe 
in campo per ridefinire la mobilità del centro in 
virtù della realizzazione della circonvallazione che 
dovrebbe terminare entro il 2024 e il bando di ri-
generazione urbana e rifunzionalizzazione per l’ex 
Cinema: un’iniziativa importante per rivitalizzare 
il centro e coinvolgere giovani e associazioni, altro 
bel segnale della capacità politica e amministrati-
va del nostro Comune sui bandi regionali.

Nei rapporti con gli altri Comuni, evidenziamo il 
percorso di riorganizzazione dell’Unione del Sor-
bara fortemente voluto dal Sindaco, il primo di San 
Cesario a rivestire il ruolo di Presidente dell’Ente: 
altre due funzioni verranno conferite in Unione, 
convinti che questa sia la strada giusta per aumen-
tare il livello di qualità dei servizi, grazie alle ri-
sorse di bandi regionali ed europei vincolati alla 
gestione associata tra Comuni, in cui una visione 
politica omogenea all’interno dell’Unione, vede 
scuola e servizi sociali elementi prioritari per il 
futuro. Sono passati mesi dall’introduzione del 
nuovo sistema di raccolta rifiuti e di conseguenza 
anche dall’introduzione della tariffa corrispettiva 
puntuale. Al netto delle migliorie del servizio che 
stiamo inserendo e concordando con l’erogatore del 
servizio, continuano a ripetersi episodi di inciviltà 
nell’utilizzo delle isole di raccolta dei rifiuti. 

A tal proposito vorremmo rassicurare la maggio-
ranza dei cittadini che utilizzano il servizio cor-
rettamente, che stiamo effettuando controlli con 
sistemi di sorveglianza, investigando sul conferito 
per risalire ai responsabili di cui alcuni già iden-
tificati. L’Amministrazione è vicina al territorio e 
al mondo del Volontariato: anche quest’anno gli 
Ecovolontari con il progetto Partner per l’ambien-
te hanno partecipato all’iniziativa Coop Più vici-
ni ottenendo grande consenso e qualificandosi al 
primo posto consentendo l’acquisto di materiale a 
supporto delle loro molteplici attività. Guardiamo 
al 2023 come un altro anno sfidante e complesso 
già dalle premesse: basti pensare che l’aumento dei 
costi energetici sul bilancio comunale limita anco-
ra di più la capacità di spesa e impone di misurare 
ogni proposta con estrema attenzione ai costi. Non 
ci tiriamo indietro, anzi siamo ancora più consa-
pevoli del lavoro da fare a fianco della Giunta e dei 
Cittadini, con l’obiettivo di presentarci alle elezioni 
del 2024 ancora più motivati.

Foto: uno scatto dal torneo di calcio femminile under 13 contro 
la violenza sulle donne
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Lista Civica - Viva San Cesario

La storia non si cancella
con l’oblio perchè riaffiora
di: Luciano Rosi, capogruppo

Di fronte alla Cappella del nostro Cimitero, 
nel primo quadrato di sinistra, c’è la tomba 
di Giuseppe Nobis, qui sepolto in modo 

perpetuo, per omaggio e volontà popolare. Ufficiale 
dell’Esercito, nato a Castelmaggiore (CR), fu primo 
Podestà del nostro Comune che governò per tre anni, 
come da legge approvata dal Senato il 28 gennaio 
1926. A lui si deve l’istituzione della quinta elemen-
tare, il progetto delle scuole di San Bernardino, l’in-
naffiamento giornaliero delle strade, il servizio pub-
blico San Cesario-Modena per trasporto passeggeri e 
bagagli affidato alla Ditta Emilio Barozzi, il divieto di 
bestemmia e turpiloquio su tutto il territorio comuna-
le, il servizio telefonico anche per i privati col gerente 
dell’ufficio postelegrafonico di San Cesario, la cessio-
ne gratuita del terreno comunale per la costruzione 
del fabbricato dell’Opera Nazionale Balilla (divenuto 
poi nel dopoguerra cinema comunale) e l’acquisto 
del terreno dal Beneficio Parrocchiale per realizzare 
l’attuale cimitero. In Consiglio comunale chiedemmo 
che la sua tomba infestata dai rovi fosse accudita, ma 
ricevemmo un secco rifiuto perché appartenente ad 
un periodo storico esecrato e da confinare nell’oblio. 
Quattro mani pietose per fortuna se ne prendono 
però cura. Dalla facciata della Cappella del Cimite-
ro nel 2018 è caduta a terra la lapide che riportava 
la seguente dicitura: Modestamente come egli volle/in 
questo sacro luogo/è depositata la venerata salma/del 
Col.Cav.Giuseppe Nobis/Primo Podestà. 1869-1929-
VII. In Consiglio comunale ne chiedemmo il ripristi-
no, ma con le stesse motivazioni precedenti la parete 
alla quale era affissa è stata prontamente imbiancata. 
Il Comune col prossimo anno inizierà un interven-
to di ristrutturazione dell’ex-cinema, come previsto 
dal bando Regionale che finanzierà l’intervento per 
100 mila euro e altrettanti ne metterà il Comune di 
San Cesario. Si tratta principalmente della messa in 
sicurezza del piano terra dell’edificio e delle strutture 
portanti, la messa a norma degli impianti elettrici e 
termoidraulici, il rifacimento degli infissi, pavimen-
tazione e servizi igienici, la tinteggiatura interna ed 
esterna, il tutto finalizzato ad un uso temporaneo, 
per quattro anni, da parte di quattro associazioni che 
si sono impegnate a sviluppare al suo interno forme 
diverse di gestione e collaborazione, che vanno dallo 
stage aziendale, all’orientamento al lavoro, al fiscale, 
ad happening ed incontri, info-point e laboratori di 
idee. Presenza di pubblico ammessa per non più di 
100 persone. In Consiglio comunale il nostro voto 
è stato favorevole, con una vena ironica per quan-
to attiene questo immobile simbolo del ventennio 
fascista, ricordato nei documenti progettuali come 

ex-cinema, ma che in realtà fu costruito come Casa 
GIL (Gioventù Italiana del Littorio), commissionata 
ai tempi del Primo Potestà Giuseppe Nobis dall’O-
pera Nazionale Balilla, allo scopo di offrire ambienti 
destinati all’educazione e preparazione politico-mi-
litare, ginnico-sportiva, assistenza sanitaria e sociale 
della gioventù. Venne anche utilizzato come ammas-
so obbligatorio grano per razionalizzare la distribu-
zione alla popolazione a prezzi calmierati. E’ rimasto 
tale e quale allora, nella sua struttura architettoni-
ca e con la sua balconata interna. Il Comune con-
serverà quindi la ex-Casa GIL, alla stregua di tanti 
altri Comuni italiani, ad esempio Modena, Miran-
dola, Parma, Forlì, Asti, Brescia, Macerata, Roma, 
nonostante la declamata volontà di cancellare ogni 
vestigia del fascismo, fosse anche una tomba, un’in-
nocente lapide o il ricordo di un armatore navale di 
Genova, benefattore e l’unico a diventare Sindaco di 
San Cesario per quattro volte in periodi diversi. Tra-
scorsi quattro anni, non essendo l’immobile vinco-
lato, abbiamo suggerito di prendere in esame anche 
la possibilità di incorporare lo stabile con il vecchio 
palazzo municipale, per qualificare e meglio carat-
terizzare il nostro centro storico, prolungando per 
quanto possibile il portico stesso e in parte preve-
dendo destinazioni diverse, visto che oggi non esi-
stono nemmeno spazi commerciali per potere aprire 
negozi degni del nome. Buon Natale a tutti.

Foto: una foto della Casa della GIL, 21 aprile 1940
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Caro Babbo Natale, chi ti scrive sono quei 
ragazzacci di Rinascita, siamo qui perché 
visto l’avvicinarsi del tuo arrivo abbiamo 

deciso di scriverti questa letterina sperando che al-
meno tu ci possa aiutare a rendere questo paese un 
luogo migliore.

Partiamo col chiederti se puoi portare un po’ di co-
erenza politica nei consiglieri cattolici come Ventu-
relli e Romagnoli più gli assessori Brighetti e Biondi, 
che tacciono mentre il loro capogruppo Roberto 
Formentini pensa che per risolvere i problemi dei 
gay occorre fare sparire i preti, quindi caro Babbo 
Natale visti i personaggi e le loro idee abbonda con 
la dose di coerenza. Per favore Babbo, porta una 
grande scatola di Maalox al buon Roberto Formen-
tini che non riesce proprio a digerire la tragica fine 
del suo partito e casomai, se ti va, donagli un po’ di 
quella serenità che ha perso e che lo porta a vede-
re rigurgiti fascisti e terribili no vax in ogni angolo 
buio del paese, in fin dei conti è un bravo ragazzo e 
fagli sapere che il suo caro amico Francesco Sola in 
occasione delle feste natalizie lo accoglierà con un 
grande abbraccio per mostrargli così come si porge 
l’altra guancia.

Scusaci se ci dilunghiamo con tutto quello avrai da 
fare ma non possiamo dimenticarci del nostro ado-
rabile sindaco Francesco Zuffi che sempre più spesso 
sembra utilizzare in modo politicamente discutibile 
i soldi delle casse comunali, ultimo esempio l’area di 
sgambamento cani, che da gratis alla fine è invece 
costata alla collettività la bellezza di 30.000 euro, ma 
di esempi ne potremmo fare infiniti. Babbo carissi-
mo se riesci porta anche un po’ di fiducia in quelle 
persone che credono che il Comune d’ora innanzi 
fornisca le fatture richieste, faccia bandi per la ge-
stione delle strutture pubbliche e non rinnovi con-
venzioni dirette anche trentennali con affitti ridicoli 
rispetto al prezzo di mercato premiando i soliti noti 
(per favore non stare a guardare le code di paglia 
che bruceranno). Infine caro Babbo Natale confidia-
mo nella tua infinità bontà per portare un enorme 
sacco di coraggio politico ai nostri amministratori 
che sono chiamati a decidere da che parte stare nel 
processo sulle puzze, ovvero dalla parte di cittadini, 
ARPAE e magistratura oppure...
Caro Babbo sappiamo che ti stiamo chiedendo un 
lavoro molto grande ma esso è molto importante per 
la nostra comunità.

Un grande abbraccio, i ragazzi di Rinascita

Lista Civica - Rinascita Locale

Lettera a
Babbo Natale
di: Mirco Zanoli

Foto: buone feste dal Gruppo consiliare
Rinascita Locale

Cari cittadini, come vedete abbiamo deciso di 
sdrammatizzare con il sarcasmo come nel nostro 
stile, questo metodo a nostro avviso ci permette di 
aggiornarvi senza appesantire troppo questioni in 
realtà molto serie. Sono infine assolutamente fiero di 
annunciarvi che la nuova tangenziale, grazie ad una 
nostra mozione approvata nel 2019 e per una volta 
al buon senso dell’amministrazione, sarà intitolata 
all’Avvocato milanese Giorgio Ambrosoli, un grande 
esempio di fedele e coraggioso servitore dello Stato, 
un Uomo tutto di un pezzo vigliaccamente ucciso 
semplicemente per avere fatto il proprio dovere di 
fronte ai criminali che si celavano dietro al crack del 
Banco Ambrosiano di Michele Sindona, la sua storia 
fu riassunta in un libro di Corrado Stajano dal titolo 
Un eroe borghese, che invitiamo tutti a leggere.

Concludo porgendovi gli auguri di Buon Natale e 
sereno anno nuovo da parte mia e del gruppo di Ri-
nascita Locale.

Mirco Zanoli, 3289532416
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Foto: il tracciato della futura circonvallazione
di San Cesario

Lista Civica - Nuovo San Cesario

La nostra proposta la nuova
viabilita’ verso Modena
di: Sabina Piccinini e Ivano Soli, consiglieri

I lavori della circonvallazione sono partiti da più 
di un anno e, secondo quanto dichiarato dal 
Presidente della Provincia, Tomei, dovrebbero 

terminare entro la fine del 2023. I mezzi pesanti si 
immetteranno da via per Spilamberto sulla via Loda 
e non è difficile immaginare i problemi che potreb-
bero nascere su questa strada stretta, dissestata, fra le 
più pericolose della Provincia. In un giornalino co-
munale dell’aprile 2002, l’allora Sindaco Vignali di-
chiarò che ..la circonvallazione est nasce come provvi-
soria in attesa che venga costruito un nuovo ponte sul 
Panaro e le opere di raccordo fra Castelfranco Emilia 
e il casello di Modena sud. Sono passati vent’anni dal-
le dichiarazioni del Sindaco Vignali ma il progetto 
del nuovo collegamento stradale per Modena ancora 
non è stato messo nero su bianco ha dichiarato il Pre-
sidente della Provincia. Le persone continuano così 
a dover subire ogni giorno interminabili code sulla 
via Emilia negli orari di punta. La grande occasione 
è stata persa con la realizzazione della quarta corsia 
autostradale, quando Autostrade per l’Italia, in virtù 
dell’accordo del 2 dicembre 1999, si era impegnata a 
realizzare a proprie spese un nuovo ponte sul Pana-
ro e la strada di collegamento fra la zona industriale 
della Graziosa ed il casello di Modena sud sulla via 
Vignolese. Tale previsione venne però abbandonata 
a favore del finanziamento della nostra circonval-
lazione. Non abbiamo mai capito la ragione di tale 
scelta considerati anche i problemi del vecchio pon-
te di Sant’Ambrogio. Da almeno quindici anni, La-
pam, Confesercenti e CNA, chiedono una viabilità 
alternativa alla via Emilia. Cosa stanno aspettando i 
nostri Amministratori regionali, provinciali e comu-
nali? Per quanto tempo ancora dovremo impiegare 
un’ora per raggiungere la città? Abbiamo deciso di 
presentare noi una proposta e di inviarla alla Regio-
ne. Requisito fondamentale, il minor consumo di 
suolo possibile. 

Il tracciato (si veda immagine) ha inizio dalla ro-
tonda sulla via Vignolese vicina allo stabilimento di 
Amazon. Da qui parte via Macchioni (linea azzur-
ra) in Comune di Spilamberto, strada inaugurata nel 
2015, di larga carreggiata, oggi percorsa quotidiana-
mente da numerosi camion di ghiaia, che termina 
nei pressi dello stabilimento del Frantoio Fondovalle. 
La viabilità fino a questo punto è già esistente, dun-
que il consumo di suolo (ed i relativi costi) sarebbero 
certamente contenuti. L’unico tratto di strada da re-
alizzare sarebbe quello successivo, ovvero il collega-
mento fra via Macchioni e via per Spilamberto (linea 
rossa). Poco più di un chilometro e mezzo di strada 

che attraverserebbe vecchie cave di ghiaia dismesse 
con una sopraelevata ed il nuovo ponte sul Panaro 
per il collegamento con la rotonda della tangenzia-
le di San Cesario in via di costruzione. Quest’ultima 
(linea gialla) si raccorda alla via Loda a poco più di 
un chilometro dalla tangenziale di Castelfranco. Se 
venisse realizzato anche il collegamento fra la tan-
genziale di San Cesario e quella di Castelfranco (li-
nea arancione) avremmo così la tanto attesa strada di 
collegamento con la via Vignolese e Castelfranco con 
un consumo di suolo non superiore ai cinque chilo-
metri. La frazione di Altolà, così come Spilamberto e 
Piumazzo verrebbero liberati dal pesante traffico che 
oggi transita lungo l’asse via Emilia-via Vignolese. 
La nostra è solo fantapolitica? Dalla Regione silenzio 
assoluto, la Provincia non ha ancora presentato un 
progetto. Noi le code snervanti della via Emilia non 
possiamo più accettarle. 

I Consiglieri Sabina Piccinini e Ivano Soli augurano 
a tutti i sancesaresi buon Natale, buon riposo ed un 
sereno anno nuovo.
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NATALE A SAN GÈRNATALE A SAN GÈR

dal Sindaco e da tutta
l'Amministrazione Comunale

BUONE FESTE!


